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ПАЛЕСКІ АГЛЯД

(Продолжение на 4-ой стр.)

ГРАЖДАНЕ ПРОИГРАЛИ БИТВУ С ВЛАСТЯМИ -
ЗАВОДУ СУЛЬФАТНОЙ БЕЛЕНОЙ

ЦЕЛЛЮЛОЗЫ В СВЕТЛОГОРСКЕ БЫТЬ...

Светлогорцы еще в
2012 году собрали свыше
10 тысяч подписей против
возведения в городе
нового химического
предприятия, на котором
беленую сульфатную
целлюлозу будут получать
с применением диоксида
хлора - опасного химичес-
кого вещества, которое
вредит здоровью людей.
Подписи были направлены
в администрацию прези-
дента и Совет министров,
а также в посольство
Китая в Беларуси, так как
на строительство завода
использован кредит
китайского банка.

Обращение власти
проигнорировали.
Сослались на то, что
новое производство будет
будто бы безвредным и
даст новые рабочие места.
Поэтому, мол, нет нужды
искать для завода другую
площадку. К такому
выводу пришло
республиканское научно-
исследовательское
предприятие “БелНДЦ
“Экология”, которое
провело экологическую
экспертизу.

Светлогорцы проиграли битву за свое здоровье с властями. Они проигнорировали все обращения
жителей Светлогорска против строительства в городе завода сульфатной беленой целлюлозы с

применением диоксида хлора. Отклонили претензии общественности к новому химическому
предприятию и суды: сначала районный, а на днях — и Гомельский областной, сообщает БелаПАН.

С этим инициатив-
ная группа по сбору
подписей не согласилась.
Ее активисты обратились с
исками в районный суд,
чтобы тот обязал заказчика
- Светлогорский
целлюлозно-картонный
комбинат (СЦКК) -
отказаться от технологии
производства целлюлозы с
применением диоксида
хлора. Однако районный
суд, а за ним и коллегия по
гражданским делам
областного суда отклонили
иски горожан.

Говорит
координатор группы
Тельман Маслюков:

“Мы будем ждать
решения областного суда -
оно должно в течение двух
недель поступить в
районный суд. И когда
ознакомимся с ним, будем
думать, подавать ли
жалобу в Верховный суд.
Скорее всего, выдержим
всю процедуру обращений,
чтобы потом можно было
обращаться в междуна-
родные экологические
организации и показать,
что национальные суды
приняли решения не в
пользу граждан”.

Кстати, в своих
возражениях в областной
суд директор СЦКК Юрий

Крук написал, что
комбинат “не является
самостоятельным
инициатором
строительства, а
выполняет требования
государственных органов”.

“Диоксид хлора -
опасное химическое
вещество, - говорит
Маслюков. - ...Еще в 2006
году природоохранные
организации Европы
призвали целлюлозно-
бумажную
промышленность
отказаться от этого
вещества и перейти на
технологию бесхлорного
отбеливания. Она немного
дороже, но, по мнению
специалистов, намного
чище”.

Пока обществен-
ные активисты обивают
пороги судов, в
Светлогорске, между
комбинатом и деревней
Якимова Слобода, в
разгаре строительство
нового предприятия с
участием китайских
рабочих и специалистов.
Чтобы их поселить, в
Якимовой Слободе
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СЛЕДСТВЕННЫЙ КОМИТЕТ ВЫЯСНЯЕТ

ПРИЧИНЫ ГИБЕЛИ РАБОЧЕГО
На ОАО «Светлогорск-Химволокно» погиб рабочий

— его тело намотало на вал. Трагедия случилась в рабочее
время, в промежутке между 15.30 – 15.50, в ремонтно-
механическом цеху завода. Гуммировщика металлоизделий
антикоррозийного участка, мужчину 1959 года рождения,
затянуло в промышленный агрегат.

Известно, что мужчина находился в цеху один, хотя
там должно было работать не менее двух человек. С
правилами техники безопасности погибший был ознакомлен,
на предприятии работал больше десяти лет. Тем не менее, в
Светлогорском районном отделе Следственного комитета,
который проводит проверку по факту гибели рабочего,
предполагают, что причиной произошедшего стало все-таки
нарушение техники безопасности.

ФІЛЬМ «ШАЦIЛКI — СВЕТЛАГОРСК:
МIТЫ I РЭАЛII» З’ЯВІЎСЯ Ў ІНТЭРНЭЦЕ

Дакументальны фільм «Шацілкі-Светлагорск: міты і
рэаліі», зняты краязнаўцам і журналістам Віктарам
Раманцовым у 2013 годе, са згоды аўтара быў апублікаваны
на Ютубе. У фільме акрэслены тры міты, створаныя пра
Светлагорск: што горад вядомы з 1961 года, што горад
малады і што горад не мае нічога агульнага з Шацілкамі. На
пряцягу 35-хвіліннага фільма гэтыя міты разбураюцца.

Паказваюцца дакументы, якія гэта абвяргаюць,
каментары даюць спецыялісты. Ёсць кадры з археалагічных
раскопак Светлагорска. Аўтар прыходзіць да высновы, што
Светлагорск — гэта пераназваныя Шацілкі, якія ўзгадваецца
ў пісьмовых крыніцах у 1560 годзе. І галоўная выснова — у
Светлагорска ёсць гістарычны цэнтр, як і ва ўсіх старадаўніх
еўрапейскіх гарадоў.

Дарэчы, можна набыць дыск з гэтым фільмам і тым
самым фінансава падтрымаць аўтара для стварэння новых
фільмаў і кніг. Зараз Віктар Раманцоў плануе зрабіць фільм
пра горад Казімір, а таксама рыхтуе кнігу «Горад для моцных
людзей»  і піша другую частку кнігі «Зведаная зямля:
Светлагоршчына ў пытаннях і адказах». Для набыцця дыска
трэба звязацца з Віктарам - netut333@mail.ru, Skype:
ramancou, маб. тэлефон — +375293940655.

НАРКОТОРГОВЦУ ИЗ СВЕТЛОГОРСКА
ГРОЗИТ ДО 13 ЛЕТ ТЮРЬМЫ
16-летний житель города Светлогорска на

автомобиле своего знакомого приехал в Минск, где за тысячу
долларов приобрел особо опасное психотропное вещество
общей массой свыше 245 граммов. Согласно заключению
специалистов Государственного комитета судебных
экспертиз, вещество оказалось метаноном.

Минским районным отделом Следственного комитета
завершено расследование уголовного дела в отношении
несовершеннолетнего светлогорчанина. Его обвиняют в
преступлении, предусмотренном ч.3 ст.328 (незаконные
действия с целью сбыта, приобретения, хранение, перевозка
особо опасных психотропных веществ) Уголовного кодекса
Республики Беларусь. Данная статья предусматривает
наказание в виде лишения свободы на срок от 8 до 13 лет.
Парень заключен под стражу. Уголовное дело передано
прокурору для направления в суд.

Из 224 инфицированных в 2013 г. гомельчан 10
человек являются несовершеннолетними. При этом в
Гомельской области выявлено почти в 5 раз больше
инфицированных сифилисом, чем в Блесткой.

Тревогу врачей вызывает рост заболеваемости
сифилисом не только в области, но и отдельных регионах. В
прошлом году в Мозырском районе этот показатель составил
30,7, в Петриковском — аж 134,8 случаев на 100 тысяч
населения, в то вреям как по Брестской области показатель
– всего 4,2 случая на 100 тысяч населения.

Ежегодно на Гомельщине регистрируется около 4,5
тысячи случаев заболевания инфекциями передающимися
половым путем. Наибольшую угрозу из них несет сифилис,
отмечает врач-дерматовенеролог областного клинического
кожно-венерического диспансера Наталья Янко. Если болезнь
не лечить, то финал однозначный — инвалидность. Инфекция
разрушает нервную ткань головного и спинного мозга,
поражает жизненно важные органы.

ГОМЕЛЬЩИНА ЛИДИРУЕТ В БЕЛАРУСИ
ПО ЗАБОЛЕВАЕМОСТИ СИФИЛИСОМ

(Па матэрыялах horads.by, tut.by, ej.by)
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Как Лукашенко финансировал
“Богатенький республиканский

союз молодёжи”
Александр

Лукашенко свои указом
№ 55 от 30 января 2014
года продлил
государственную
поддержку
общественному
объединению
«Белорусский
республиканский союз
молодежи» на 2 года.
Данным документом
внесены изменения в
указ № 559 от 17 декабря
2012 года, которым была
оказана господдержка
БРСМ на 2013 год.
Новый указ
предписывает слова
«2013 году» заменить
словами «2013–2015
годах». Указ
предусматривает
финансирование
расходов общественного
объединения на 2013-
2015 годы, в том числе
осуществление текущего
содержания
территориальных
комитетов ОО «БРСМ»
за счет средств
соответствующих
местных бюджетов.
Второй год подряд
некоторые положения
указа относительно
финансирования не
подлежат
опубликованию, а
предназначены для
служебного пользования.

Напомним, в
далеком 2002-м глава
государства заявил, что
принцип финансирования
Белорусского
республиканского союза
молодежи будет изменен,
и в течение трех лет
организация должна
перейти на
самоокупаемость. В 2005
году идол членов БРСМ
не отказал ребятам в
очередных дотациях, а
лишь смиренно попросил:
«Не смотрите на меня,
как на какой-то сундук с
деньгами...».

В октябре 2006-го
глава государства
установил для БРСМ
новый ориентир:
организация должна стать
самоокупаемой к 2010
году. Тогдашнее
руководство союза

торжественно пообещало
эту задачу выполнить.

После этого
картина финансовых
отношений Лукашенко и
БРСМ выглядела
следующим образом
(средства
предоставлялись из
госбюджета):

2005 год — 5,26
млрд. рублей

2006 год — 7,74
млрд. рублей;

2007 год — 10,15
млрд. рублей;

2008 год — 13,12
млрд. рублей;

2009 год — 17,54
млрд. рублей

2010 год —  14,8
млрд. рублей

(период, когда по просьбе
Лукашенко БРСМ должен

был выйти на
самоокупаемость).

2011 год — 20,5
млрд. рублей

(и это в год мощнейшего
финансово-экономи-

ческого кризиса,
который опустошил
карманы белорусов

более чем на миллиард
долларов)!

2012 год — 23,5
млрд. рублей

Как видим, до
прошлогоднего
засекречивания
финансирования,
дотации для БРСМ
только из национального
бюджета за 7 лет
выросли с 5,2
миллиардов до 23,8
миллиардов рублей.

А сколько
«Богатенький
республиканский союз
молодежи» ежегодно
получает еще из местных
бюджетов, одному Богу
известно.

Причем, ни о
какой самоокупаемости
уже речи не идет.

Анна Снежкина,
gazetaby.com
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скупили даже полдесятка домов. Рядом с деревней
растут корпуса нового производства.Местная жительница,
член инициативной группы Людмила рассказывает:

“Остановить это практически невозможно -
нужно реально смотреть на ситуацию в нашей стране.
Вопреки здравому смыслу, мольбе, пожеланиям людей к
высшим руководителям ничего не доходит - ни до ума, ни
до сердца, ни до чего. Никто не думает о последствиях
для природы, для людей и даже для предприятия”.

Женщина говорит, что независимые эксперты
предвидят через пару десятилетий недостаток местного
сырья для производства беленой целлюлозы. Придется
использовать привозную древесину, а это неминуемо

повлечет за собой высокую себестоимость произведенной
целлюлозы и наконец неконкурентоспособность ее на
рынках сбыта.

Кроме того, в Светлогорске и без нового
химического производства уровень заболеваемости
населения по результатам десятилетнего наблюдения
намного превышает показатели в Минске: па
новообразованиям - в 1,3 раза, болезням эндокринной
системы и обмену веществ - в 2,7, крови и
кровообразованию тканей - в 2,3, осложнениям родов и
послеродового периода - в 2,2, болезням органов
пищеварения - в 2,8 раза.

Заводу целлюлозы в Светлогорске быть...

“Белорусские новости”

НА КАКИХ АВТОМОБИЛЯХ ЕЗДЯТ
ЧИНОВНИКИ ГОМЕЛЬСКОГО ОБЛИСПОЛКОМА

На днях несколько
облисполкомов объявили торги
на оказание услуг по ремонту и
техобслуживанию автомобилей.
Auto.tut.by изучил, какие есть
автомобили в исполкомовских
гаражах, сколько они стоят и
сколько может стоить их
обслуживание.

Торги на оказание в 2014
году услуг по ремонту и
техобслуживанию автомобилей
объявил, в том числе, и
Гомельский облисполком. Среди
лотов – машина председателя
облисполкома Владимира
Дворника Audi А8L 2011 года
выпуска.

В автопарке Гомельского
облисполкома, судя по
аукционным документам, также
числятся две Audi А6 (2005 и
2007 г.в.), две Toyota Land
Cruiser (2006 и 2008 г.в.), два
Volkswagen Touareg (2011 и
2008 г.в.), Volvo S80 (2006 г.в.), и
еще несколько автомобилей
постарше и побюджетнее,
которые тоже нуждаются в
текущем ремонте и
техобслуживании.

“Audi” А8L 2011 г/ выпуска. Цены на такой б/у автомобиль -
в диапазоне 45-50 тыс. евро. Новая машина стоит от 107 735 евро.

“Volvo” S80 2006-2007 г.в. Такой седан 7-летнего возраста стоит
15-20 тыс. долларов. Цена на новую Volvo S80 - более 45 тыс. долларов.


